

H E C H O S L E T R A S P E R S O N A S

- Los senadores norteamericanos Pepper y Holland, de Florida, pidieron en Washington que se apruebe un proyecto de ley para comprar un lote de terreno en Tampa, a fin de erigir allí un monumento a la memoria del libertador cubano José Martí.
- Con el título de Hidalgo, La vida del héroe, ha salido a luz el libro al que su autor, el extinto don Luis Castillo Ledón, consagró treinta años de su vida. Para prepararlo, visitó personalmente los archivos parroquiales y notariales y los sitios en que se desarrollaron los sucesos más trascendentales de la guerra de Independencia.
- El Instituto Nacional de Antropología e Historia publicará en breve un volumen sobre las investigaciones arqueológicas de Bonampak, con reproducciones en color de los frescos realizados por el pintor Agustín Villagra, y un estudio de los murales debido al mismo Villagra.
- En el noveno aniversario de su desaparición, se rindió un homenaje a la memoria del extraordinario compositor Silvestre Revueltas.
- El Teatro de la Casa de Francia presentó la obra A puerta cerrada, de Jean-Paul Sartre, y se anunció el inminente estreno de la última comedia de Colette: Entre camaradas.
- En el Instituto Mexicano-Norteamericano de Relaciones Exteriores expuso sus óleos y acuarelas el joven artista Henry Bryant.
- Por acuerdo del Ayuntamiento de la ciudad de Guadalajara, las calles de Colonias llevarán en lo sucesivo el nombre de José Clemente Orozco, como un homenaje a tan ilustre hijo de ese Estado.
- El profesor Antonio Pompa y Pompa disertó en el Nacional Colegio de Abogados sobre "La ruta de las especias" (Origen de los descubrimientos colombinos y de la aventura de Nueva España en la integración geográfica del mundo).
- Apareció la segunda edición de Pedro Moreno, el insurgente, del famoso novelista don Mariano Azuela.
- Con motivo del primer centenario de Edgar Allan Poe, la Bi-

- biblioteca del Congreso de Washington presentó una valiosa exposición de ediciones, manuscritos y documentos del poeta.
- En la ciudad de Guanajuato se exhibieron obras pictóricas del siglo XIX, pertenecientes a colecciones particulares. Sobresalieron las de Hermenegildo Bustos, Apolinar Fonseca, Felipe Gutiérrez, Luis Monroy, Jerónimo Híjar y Antonio Santoyo, todos ellos nativos del Estado.
- El Fondo de Cultura Económica incorporó a su colección de "Breviarios" la Antropología de Kluckhohn.
- Bajo la dirección de Salvador Novo se representó en Bellas Artes El pasado, el romántico drama de Manuel Acuña que con anterioridad se llevó a escena en Sal-

Tres Alocuciones...

(Viene de la página 23)

bre es recordar, con recogimiento, nuestros deberes. Porque, según lo dijo admirablemente el Mahatma Gandhi, los derechos que pueden merecerse y conservarse proceden siempre del deber bien cumplido; de tal modo que sólo somos acreedores al derecho a la vida cuando cumplimos nuestro deber como ciudadanos del mundo.

Con estas palabras magníficas se cierra la exposición organizada por la UNESCO para conmemorar la Declaración del 10 de diciembre de 1948. Y con estas mismas palabras debería, a mi juicio, principiar vuestro seminario. En efecto, si os reunís en Mysore a fin de estudiar los mejores procedimientos para combatir la ignorancia de las masas rurales analfabetas, es porque sentís entrañablemente que la educación no puede constituir de manera alguna el privilegio de una minoría y que vuestro derecho a saber os impone un deber sagrado: el de enseñar a los que no saben.

Se habla demasiado en el siglo veinte de áreas luminosas y áreas sombrías, de regiones progresistas y de regiones atrasadas. La humanidad es una. Por tanto, mientras exista una sola región atrasada, la tierra entera será una tierra atrasada y mientras haya una sola zona culturalmente sombría, la tierra entera será una tierra culturalmente sombría. Vamos en la historia, sin darnos cuenta, como van los barcos en los convoyes de guerra, a la velocidad del más lento de los navíos; porque, como en los convoyes de guerra, si el más rápido se alejase de los demás, que-

tillo, al conmemorarse el centenario del poeta.

- El pintor Manuel Rodríguez Lozano realizó una exposición de sus últimas obras, en la Galería Clardecor.
- Apareció el volumen XII de la colección "Liberalismo Mexicano", que corresponde al historiador Lorenzo de Zavala: Umbral de la Independencia.
- Ha muerto en Madrid el escritor Angel González Palencia, que fué profesor de literatura árabe en la Universidad de la capital española y a quien se deben magníficos libros sobre su especialidad.
- En marzo de 1950 aparecerá una nueva edición de la Enciclopedia Británica. Ha sido preparada por 52 directores de sección, 9 subdirectores y 2,500 colaboradores, entre los que figura gran número de prestigiados eruditos. Contiene catorce millones y medio de palabras.
- En la ciudad de Morelia se exhibió una selección de obras del gran pintor mexicano Francisco Goytia.
- La Embajada de los Estados

daría desprovisto de las defensas dispuestas para el conjunto. En las horas de los grandes conflictos bélicos se dice frecuentemente que la fuerza de una cadena debe medirse por la resistencia del más delgado y más débil de todos sus eslabones. Los que eso dicen tienen razón. Y esa es, sin duda, la regla de las alianzas militares. ¿Por qué, entonces, lo que es norma de las alianzas militares frente a la muerte no se traduce en principio fecundo de esa alianza de paz que todos los pueblos deberían afirmar valerosamente frente a la vida?

Las dos terceras partes del género humano zozobran en la peor de las servidumbres: la servidumbre de la ignorancia. Dondequiera padece el hombre, padece la humanidad. Convencidos de esta verdad incontrovertible, os habéis congregado a luchar contra el analfabetismo en una tierra en que alienta el espíritu del bien. La UNESCO, por mi conducto, aprecia vuestros esfuerzos y agradece al pueblo y a las autoridades de la India la hospitalidad que ofrecen a vuestro seminario. La India abre así a la cooperación internacional un campo de posibilidades ilimitadas. No en vano, en el crepúsculo de sus días, uno de sus más puros poetas escribía estas líneas inolvidables: "Para el bien de la humanidad y para el cabal desarrollo de nuestro ánimo, debemos consagrarnos a la idea de la unidad espiritual del hombre."

En nombre de ese ideal, que la UNESCO encarna, os saludo muy cordialmente y hago los votos más fervorosos por el éxito de vuestras actividades.

Unidos patrocinó la conferencia que sobre "La máquina y la mente" sustentó el doctor Norberto Wiener, profesor del Instituto Tecnológico de Massachusetts.

- Polvo, el más reciente libro de poesía de Guadalupe Amor, alcanzó la segunda edición en las prensas de Stylo.
- Para conmemorar el primer centenario del Estado de Guerrero, la Secretaría de Educación Pública va a editar los veinte tomos que contendrán las Obras completas de Ignacio Manuel Altamirano, de los cuales, el primero —Discursos— salió a luz en los días recientes.
- El pintor belga Enrique D'Aoust presentó una exposición de treinta y cinco cuadros, inspirados en temas mexicanos.
- La Federación Estudiantil Universitaria realizó un acto en honor del eminente novelista venezolano Rómulo Gallegos, que reside entre nosotros.
- Novedades de la Editorial Botas: Senda perdida, la última novela de don Mariano Azuela, y Chihuahua, De la Independencia a la Revolución, ensayo histórico y sociológico de Enrique González Flores.
- La adjudicación del Premio Nobel de Literatura fué aplazada hasta 1950, después que se informó que los miembros de la Academia de Estocolmo no pudieron llegar a un acuerdo acerca de los cuatro candidatos principales, entre quienes se cuentan Winston Churchill y Benedetto Croce. Aunque no se dió a conocer el nombre de ninguno de los 34 candidatos propuestos para el premio, se cree que los otros dos aspirantes más sobresalientes son el novelista William Faulkner y el poeta Carl Sandburg.
- Libertad bajo palabra se titula el último libro de poemas de Octavio Paz.
- Entre un ciclo de conferencias que organiza el Instituto Mexicano-Norteamericano de Relaciones Culturales, figuran los siguientes temas y sustentantes: "La herencia indígena en el México de hoy", por el licenciado Agustín Yáñez; "La pintura moderna norteamericana", por el señor Phillip Raine, agregado cultural de la Embajada de EE. UU., y "Pasado y futuro del teatro en México", por Salvador Novo.
- Apareció el volumen 22 de la Biblioteca Histórica Mexicana de la antigua Librería Robredo: Noticias acerca del puerto de San Francisco en la Alta California, del padre Martín de Landaeta, anotado por José C. Valadés.

A. A. E.